

Pôle Universitaire d'Innovation

**SEVille**

## **Lancement officiel du projet du site de Paris-Est Jeudi 7 mars 2024**

**Université Gustave Eiffel  
Campus de Marne-la-Vallée**

**Le 7 mars 2024, les acteurs de l'innovation de l'Est francilien se donnent rendez-vous, à la Cité Descartes à l'occasion du lancement officiel du projet SEVille, labellisé Pôle universitaire d'innovation dans le cadre de l'appel à projets de France 2030. Les communautés académiques du consortium et des établissements d'enseignement supérieur et de recherche associés à la ComUE Paris-Est, les partenaires socio-économiques du site, les collectivités territoriales et l'ensemble des parties prenantes de l'innovation se retrouveront pendant une journée pour échanger sur la stratégie d'innovation du site et marquer le lancement des actions qui visent à soutenir et accroître les initiatives innovantes et entrepreneuriales à Paris-Est.**

En réponse aux attentes de l'État en matière d'innovation, le projet SEVille, porté par la ComUE Paris-Est, l'Université Gustave Eiffel, l'Université Paris-Est Créteil, l'École des Ponts ParisTech et l'École nationale vétérinaire d'Alfort, le CNRS et la SATT Erganeo, vise à augmenter le flux de projets d'innovation émanant des laboratoires de recherche du territoire, tout en améliorant le taux de conversion de ces projets vers l'innovation, notamment par la création de *start-up Deeptech*. Il vise aussi à accroître l'efficacité du soutien à l'innovation, en matière de recherche partenariale, de transfert de technologie et d'entrepreneuriat, sur le site de Paris-Est. Le projet souhaite contribuer à transformer l'économie en faveur du climat, de la biodiversité et de la santé en abordant l'innovation sous les regards croisés des thématiques scientifiques Santé, Environnement et Ville.

Le projet SEVille, qui s'intègre dans la politique de site menée par la ComUE Paris-Est, permettra à travers 5 actions prioritaires, de structurer l'ensemble des forces opérationnelles du site en vue de développer le pilotage de l'innovation à l'échelle du territoire.

L'objectif est également d'accroître les partenariats socio-économiques à travers la stimulation des interactions avec les partenaires de l'écosystème territorial (pôles de compétitivité, instituts pour la transition énergétique-ITE, incubateurs, collectivités locales), les acteurs de soutien au développement des entreprises (CCI et Medef) et les acteurs socio-économiques. Enfin, il prévoit l'articulation de ces projets innovants avec les autres dispositifs du territoire soutenus par le programme France 2030, comme les programmes Prématuration-Maturation du plan DeepTech2.

### **Une programmation riche pour le lancement officiel de SEVille**

Le 7 mars 2024, à l'occasion de la journée de lancement officiel du PUI SEVille qui se tiendra à l'Université Gustave Eiffel, l'ensemble des équipes de recherche des établissements du consortium, des établissements associés à la ComUE Paris-Est et les partenaires du projet se réapproprient les lignes de force de la stratégie nationale en matière d'innovation souhaitée par l'État et les attentes des collectivités et des partenaires socio-économiques du site. Les actions prévues dans le PUI SEVille, celles des partenaires qui s'inscrivent dans le projet, tout comme l'intégration du PUI dans la stratégie des établissements du consortium du projet seront largement abordées.

Le Professeur Stefano Capolongo, de l'École Polytechnique de Milan, interviendra également comme grand témoin et partagera l'initiative d'innovation en architecture pour la santé menée à Milan « *Next generation hospital* », illustration de la dynamique que SEVille entend initier.

Une partie de l'événement sera réservée à la mise en réseau permettant aux participantes et participants d'échanger sur les projets du site et d'initier de nouveaux partenariats. Enfin, la visite de plateformes d'expérimentation de 1<sup>er</sup> rang sera également au programme.

### **À propos de SEVille**

SEVille est un projet porté par 7 membres fondateurs dont la ComUE Paris-Est est chef de file.



Labellisé Pôle universitaire d'innovation en septembre 2023 et doté de 2,5M€, SEVille fait partie des 29 projets lauréats de l'appel à projets PUI de France 2030.

À la croisée des thématiques Santé, Environnement et Ville, SEVille vise à accroître l'efficacité du soutien à l'innovation (recherche partenariale, transfert de technologie, entrepreneuriat) au sein du site de Paris-Est et à augmenter le flux de projets d'innovation émergeant des laboratoires de recherche tout en améliorant le taux de conversion vers l'innovation de ces projets notamment par la création de *start-up deeptech*.

Les partenaires du PUI SEville :



### **À propos de l'appel à projets « Pôles Universitaires d'Innovation » du programme France 2030**

Lancé en décembre 2022 par l'État dans le cadre du programme France 2030, l'appel à projets « Pôles Universitaires d'Innovation » vise à accélérer la dynamique d'innovation des écosystèmes territoriaux. Les PUI permettent une gouvernance unique des initiatives, sans ajouter de strates administratives supplémentaires. Des moyens y sont engagés en contrepartie d'une accélération de la politique d'innovation. En s'appuyant pleinement sur la mission d'innovation des établissements publics de l'enseignement supérieur et de la recherche, ces PUI permettront de développer derrière chaque découverte scientifique le réflexe de l'innovation, d'encourager la prise de risque et d'engendrer davantage de projets innovants issus de la recherche publique, au profit de la société et de l'économie.

#### **CONTACT PRESSE**

Marc Fernandes, Chargé des relations médias  
06 14 71 58 98 - [marc.fernandes@univ-eiffel.fr](mailto:marc.fernandes@univ-eiffel.fr)

Université Gustave Eiffel – Campus Marne-La-Vallée  
5 boulevard Descartes 77420 Champs-sur-Marne

[univ-gustave-eiffel.fr](http://univ-gustave-eiffel.fr)

